

Suma Calderón tercer descubrimiento de crudo en el año (El Financiero 26/11/12)

Suma Calderón tercer descubrimiento de crudo en el año (El Financiero 26/11/12) Esther Arzate Lunes, 26 de noviembre de 2012 El pozo Navegante 1 se ubica en tierra; potencial de 500 millones de barriles. La producción iniciará en diciembre: Pemex. Antes, los hallazgos fueron en aguas profundas. Felipe Calderón. (Foto: Cortesía) · **DESCUBREN NUEVO YACIMIENTO PETROLERO** El presidente de la República, Felipe Calderón, anunció el mayor descubrimiento de petróleo en tierra en los últimos diez años, ya que la perforación del pozo Navegante 1, localizado a 20 kilómetros de Villahermosa, Tabasco, podría confirmar la existencia de hasta 500 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (MMbpce). Este volumen equivale a casi el total de las reservas estimadas en los pozos perforados por Petróleos Mexicanos (Pemex) en aguas profundas denominados Trión 1 y Supremus 1, los cuales tendrían 400 y 125 MMbpce, de acuerdo con los anuncios dados a conocer en los últimos meses. Los tres hallazgos se dieron a conocer este año, el último de la actual administración federal. De acuerdo con estimaciones de la paraestatal, con 300 MMbpce un pozo ya es rentable. Si tiene menos crudo puede no ser factible sacarlo. Si Pemex aprovechara la reserva petrolera descubierta en el pozo Navegante 1 le alcanzaría para producir sólo con ese campo la plataforma actual de 2.5 millones de barriles diarios durante 200 días continuos. "Ya nos estamos acostumbrando a los grandes descubrimientos de petróleo. Qué bueno. Lástima que ya fueron casi al final, pero bueno, no le hace. Todavía cuenta; todavía cae de este lado la pelota", aseveró ayer el presidente Felipe Calderón de gira en Poza Rica, Veracruz, en donde inauguró una planta criogénica. "Pemex ha hecho un nuevo descubrimiento de hidrocarburos. Las perforaciones realizadas en Tabasco, concretamente en el pozo Navegante I, encontraron en días recientes una columna de aceite de 315 metros, de petróleo crudo ligero, en una extensión de 87 kilómetros cuadrados. Este pozo está a 20 kilómetros de Villahermosa y forma parte del Proyecto Comalcalco, en la Provincia Geológica de Cuencas del Sureste", agregó. Perforación especial A su vez, Pemex informó que el pozo fue perforado a través de un diseño tecnológico especial, a una profundidad total de seis mil 800 metros, localizando petróleo ligero de 45 grados API, lo que refleja su alta calidad. La paraestatal construye una línea de descarga del pozo para empezar a producir a finales de diciembre. La evaluación del potencial petrolero en este campo permite estimar reservas (probadas, probables y posibles) de hasta 500 MMbpce, con una media de 290 MMbpce. Para corroborar la extensión del yacimiento, Pemex Exploración y Perforación perforará dos pozos delimitadores adicionales y está adquiriendo información sísmica para visualizar la continuidad de este bloque hacia el sur del complejo Antonio J. Bermúdez, donde se estima un recurso prospectivo de entre 700 a mil MMbpce. En la última mitad de este año Pemex descubrió las reservas relevantes en aguas profundas del Golfo de México señaladas. El pozo Supremus-1 se ubica a 250 kilómetros de Matamoros y a 39 km al sur del límite territorial fue perforado a dos mil 900 metros, el mayor tirante de agua en la historia de Pemex y el octavo del mundo. Su profundidad total supera los cuatro mil metros, incluyendo la corteza del lecho marino. Con ese pozo estima incorporar reservas por hasta 125 MMbpce, con recursos potenciales de hasta 447 MMbpce. En el yacimiento del pozo Trión-1, también en el Golfo de México, a unos 180 km de las costas de Tamaulipas y a 39 km de la frontera con Estados Unidos, Pemex podría certificar reservas de hasta 400 millones de barriles de crudo adicionales. El pozo también podría formar parte de un sistema petrolero de 20 yacimientos con más de 13 mil MMbpce, lo que equivale a un tercio de las reservas actuales o al total de las reservas probadas.